
くまの木里山応援団 活動日誌2009

第8回目 2009年 1月18日(日) くもり 9:00～15:00 7名

T.Ichikawa

今年最初の活動です。見晴台の整備も今回で一区切りとなります。そのため、通常午前のみの活動ですが、
午後も精力的に行いました。前回に引き続き、広葉樹およびヒノキの伐採を行いました。ヒノキはかかり木に
なりやすいため、あらかじめかかりそうな広葉樹を伐採しました。伐採した木について枝払い、玉切をおこな
いました。見晴台から、ついに荒川とその周辺の田んぼが見渡せるようになりました。

活動前 活動開始 緊張の一瞬

第9回目 2009年2月15日(日) はれ 9:00～13:00 11名
見晴台で伐採した丸太をほだ木にするために、「くまの木」の校庭に搬出する作業を行いました。コナラ、シ

デ、エゴノキ、リョウブなどです。それにしてもそろそろスギ花粉が飛び始めているのか、ちょっとムズムズして
きました。3月は要注意です。その後は、大島正榮さん所有の山林のザゼンソウを見に行きました。ボチボチ

咲きはじめというところです。少し下刈りの手伝いもしました。次回は検討会とする予定です。

ほだ木の搬出 ほだ木の搬出②

第10回目 2009年3月15日(日) はれ 9:00~15:00 12名
今回は来年度の活動計画をみんなで検討しました。大島正榮さんがくまの木周辺をご案内してくれるという

ことで、まずは現地散策を行いました。精英樹や植林苗の説明、落合橋の工事のときに伐採したモミジの苗
の話などを教えていただきました。その後和気辰夫さんの裏山を散策しました。和気辰夫さん宅から昔の歩
道も歩き、発見の連続でした。来月はしいたけの駒入れを行います。

監視活動(?) ブナ植栽地にて 和気辰夫さんと 人工林の違い

作業後の一コマ ザゼンソウのために

玉ぎり



くまの木里山応援団 活動日誌2009

第11回目 2009年 4月19日(日) はれ 9:00～14:00 14名＋4名

T.Ichikawa

平成21年度も今回からスタートしました。4名の入会と2名の退会があり、新たに活動展開を図ります。どう
ぞよろしくお願いいたします。今回は、ほだ木づくり（しいたけ、なめこ、ひらたけ)を行うとともに、山菜の天ぷ

らパーティーを行いました。裏山のタラノメは立看板を設置しましたが、残念ながらすべて盗掘にあってしまい
ました。来年はもう少し対策を講じたいと思います。次回は高原山山開きを応援します！

こまいれ 伏せ込み 山菜天ぷら

第12回目 2009年6月28日(日) はれ 9:00～13:00 7名
5月の高原山山開きは雨で中止となり、来年に持ち越しとなりました。6月も21日は雨でしたので、28日に臨

時で行うことにしました。大島正榮さんに栃の木坂までの昔の通学路をご紹介いただきながら、草刈と倒木の
除去をおこないました。入口はものすごい藪でどうなることか！と思いましたが、林内はそれほどではありま
せんでしたので、昔の町道まで整備できました。次回は続きを行い、周遊できるようにします。

通学路！？ 倒木除去

第13回目 2009年7月19日(日) はれ 9:00~15:00 16名
今回は高原山自然を守る会の見形会長にも作業に参加していただきました。2班に別れ、栃の木坂と町道

（馬車道)の整備を行いました。栃の木坂は今回で開通しました。町道については予想以上にやぶになってお

り、次回はこの続きを行うことにしました。あとは一周できるよう次回である程度終わらせたいと思います。和
気辰夫さんの林は今後演習林として使用していく予定です。

栃の木坂周辺 歩けます！ 町道(馬車道) 今回はほとんど参加

通学路出現 がんばりました

本年度も！



くまの木里山応援団 活動日誌2009

第14回目 2009年 8月16日(日) はれ 9:00～15:00 11名

T.Ichikawa

町道の整備のつづきを行いました。この場所は現在ほとんど人が入り込んでいないようで、草刈機で攻め
ても攻めてもなかなか目標まで到達しませんでした。あと20mほどですが、次回にしたいと思います。そういえ
ば前回アシナガバチに2箇所刺されましたが、今回も同じところにたくさんいて、周辺の下刈りをしたところ1箇
所刺されました。しかし、軍手効果！あまり膨れませんでした。やっぱり肌の露出は危険です！！

馬車道整備 馬車道整備2 休憩場所も整備

第15回目 2009年9月20日(日) はれ 9:00～13:00 12名
今回は4班にわけて、散策路をそれぞれ歩き、分岐点等散策路がわかるような簡易な看板の設置場所に

マーキングをおこないました。本当は散策時間も測定してみようと思っていたのですが、残念ながら、昨年切
り開いた散策路も草が結構生えており、ほとんどの時間が下刈りとなってしまいました。来月以降もこまめに
行う必要があります。来月以降から幼齢林の場所を下刈り等行い、体験場所の確保をしていきます。

目印をつける 昨年歩いた道も・・

第16回目 2009年10月18日(日) はれ 9:00~14:00 13名
前半は昨年整備した散策路の整備を行い、後半は幼齢林の下刈りを行いました。散策路については、何と

か今回で「くまの木」を起点として周遊できるようになりました。今後は目印を作成していきます。幼齢林につ
いては今後体験林としていく予定で、来月も下刈りを行っていきます。今回はうれしいことに埼玉県在住の和
気さんが新たに参加されることになりました。バーベキューをして懇親を深めました。

朝の打合せ 遊歩道整備 幼齢林下刈り 整備後の記念撮影

整備中 次回から整備開始

登山道からの景色



くまの木里山応援団 活動日誌2009

第17回目 2009年 11月15日(日) はれ 9:00～13:00 ○名

T.Ichikawa

私は茂木町小貫の焼森山登山口の整備をやっていました。本日は地元の青木さんに道標の作り方のお話
をお伺いしたあと、遊歩道のかかり木除去と幼齢林の下刈りを2班に分けておこないました。幼齢林の下刈り
はみんな熱心に行い、予定外（??）の枝打ちまで行ってくれたようです。だんだん活動拠点らしくなってきまし

た。実は今年準備したしいたけのほだ木から、少ししいたけが発生していました。

幼齢林下刈り 造林鎌も大活躍 枝打ちも？

第18回目 2009年12月19~20日(土・日) はれ 13:30~16:30/9:00～12:00 12名/10名
12月は毎年恒例(?)の忘年会つき合宿です。19日は地権者の和気辰夫さんに現地を確認いただいてから、

背丈以上の笹薮を刈払いました。つるが絡み合っており、壮絶な戦いを行いました。来年もひきつづき行いま
す。20日は12月5日に落ち葉かきを行った落ち葉をつめる作業を行い、あわせて来年1月30日の落ち葉かき

の準備で、広葉樹林の整備を行いました。こちらもまだまだやることがあります。来年もがんばります！

和気辰夫氏と 背丈以上の笹藪 落ち葉をつめる 広葉樹林整備

しいたけが！


